

Procès-verbal de la séance du Conseil d'établissement

de l'école Fernand-Seguin

16 avril 2024

Présences :

Catherine Boileau	parent (présidente)
Aurélie Lévy	parent (vice-présidente)
Samuel Lauzon	parent
Dominique Roy	directrice
Sophie Lépine-Zaruba	parent
Marie-Ève Beauchemin	représentante des employés professionnels
Nicole Mainguy	enseignante
Guy Lavallée	représentant de la communauté
Marie-Josée Laprise	parent
Annie Robillard-Beaulac	représentante des employés du service de garde
Mélanie Paradis	enseignante
Julie Taillefer	parent (substitut)
Rachèle Langlois	représentante des employés de soutien

Absences :

Daphnée Tasia Bourdages-Athanassiou	parent (substitut)
Camille Blais-Morissette	parent (substitut)

BLOC OUVERTURE

1. Ouverture de la séance

Catherine Boileau souhaite la bienvenue à tous les membres du conseil d'établissement et annonce l'ouverture de la séance à 19h35.

2. Vérification du quorum

Catherine Boileau nous informe qu'il y a quorum et remercie tout le monde de leur présence.

3. Adoption de l'ordre du jour

Catherine Boileau présente les points à l'ordre du jour.

C.E.-2023-24-27	IL EST PROPOSÉ par Catherine Boileau et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter l'ordre du jour.
-----------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 22 janvier 2024

Quelques modifications au procès-verbal sont demandées. Les corrections sont apportées.

C.E.- 2023-24-28	IL EST PROPOSÉ par Samuel Lauzon et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter le procès-verbal de la séance du 22 janvier 2024.
------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

5. Suivis au procès-verbal de la séance du 22 janvier 2024

Dominique Roy mentionne qu'à ce jour nous avons 454 élèves soit 16 de plus qu'à la dernière rencontre. Elle mentionne qu'à partir du mois de mars, tous les enseignants peuvent se retrouver en dépassement.

Il y a une classe supplémentaire de 4^e année qui est prévue pour l'an prochain. Cela permettra d'avoir des groupes un peu plus équilibrés dans ces niveaux. Mme Roy mentionne être actuellement en train de réfléchir avec l'équipe-école de la logistique pour l'aménagement de ce nouveau local (mobilier, l'endroit, etc.).

6. Période de questions du public

Il n'y a aucun public présent donc la période de questions n'a pas lieu.

BLOC DÉCISION

7. Suivi du projet éducatif

Mme Dominique mentionne que le projet éducatif a été modifié depuis notre dernière rencontre de conseil d'établissement. Elle et son équipe d'enseignant ont ajouté les recommandations qui avaient été faites lors de la dernière rencontre de conseil d'établissement comme la mise en valeur des sciences pour l'école.

Selon des recommandations émises par le ministère, l'équipe sur le projet souhaite ajouter des cibles par compétences et des chiffres à atteindre pour compléter le document. Une fois que cela sera fait, le document serait prêt à être présenté au conseil d'établissement pour approbation.

L'école compte à ce jour 115 élèves nés dans un autre pays que le Canada.

50 % des élèves ne viennent pas du secteur de desserte.

Aurélie remet son idée qu'il pourrait être intéressant de faire une rencontre d'informations pour les parents sur une base volontaire pour faire connaître le volet scientifique de l'école.

C'est le nombre d'élèves qui détermine l'ajout d'une adjointe à la direction. Mme Dominique mentionne que nous sommes près d'avoir une direction adjointe avec le nombre grandissant d'élèves.

Il y a des enseignants dans l'école qui possèdent des connaissances dans certaines sphères comme la robotique qui sont disponibles dans l'école pour faire de la formation afin de partager leurs connaissances à leurs collègues au niveau des sciences.

Aurélie Lévy suggère qu'une cible dans le projet éducatif soit orientée afin que tous les nouveaux membres de l'équipe scolaire qui arrivent à l'école soient formés sur le volet scientifique.

Elle le libellerait ainsi : "créer de moments d'échanges pour les transmissions des apprentissages scientifiques."

Mme Lépine-Zaruba mentionne qu'elle a quelques suggestions de reformulations qu'elle aimerait faire. Elle convient de les envoyer à Mme Roy par courriel afin que son équipe et elle en prennent connaissance.

8. Photo scolaire

Dominique Roy demande si la photographe que nous avons actuellement convient et si nous poursuivons avec elle. Le choix de la photographe actuelle était notamment fait puisqu'elle est une entrepreneure locale, qu'elle privilégie l'extérieur et notre cour d'école est grande et bien aménagée et qu'il n'y a pas de vente minimum requise.

C.E.-2023-24-29	IL EST PROPOSÉ par Annie Robillard-Beaulac et RÉSOLU UNANIMEMENT que la photo scolaire pour l'an 2024-2025 se fasse par Océane Holbrook comme les dernières années.
-----------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

9. Frais chargés aux parents

Mme Roy mentionne que nous n'avons pas beaucoup de marche de manœuvre dans les frais chargés aux parents.

Les listes de matériel sont créées par l'enseignant, mais elle est validée par les avocats du centre de services scolaire. Aucune marque de fourniture ne peut être imposée.

Il y a un maximum de frais que le centre de services pour le matériel.

Dans la partie des frais chargés en 6^e-ème année, Catherine Boileau fait remarquer qu'il faut changer le libellé : cours d'éthique et culture religieuse (ECR) par le cours de culture et citoyenneté québécoise (CCQ).

C.E.-2023-24-30	Il est PROPOSÉ par Aurélie Lévy et RÉSOLU UNANIMEMENT la proposition des frais chargés aux parents moyennant les modifications
-----------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

10. Occupations des locaux par le camp Kéno

Dominique Roy mentionne que le camp Kéno souhaite occuper les locaux pour l'été 2024 comme les années précédentes.

Il y aurait une contribution financière au niveau du cirage de certains planchers comme le Gymnase et une compensation financière en cas de bris de certains mobiliers.

Les locaux du sous-sol et deux locaux à l'étage dans la partie du service de garde

C.E.-2023-24-31	Il est PROPOSÉ par Julie Taillefert et RÉSOLU UNANIMEMENT que certains locaux de l'école soient occupés par le camp de jour Kéno pour l'été 2024.
-----------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

11. Critères de sélection d'un poste de direction d'école

Dominique propose que le document soit complété avec tous les membres du conseil. L'exercice est fait en équipe.

L'équipe mentionne que certains éléments sont imprécis, c'est pourquoi l'équipe a choisi volontairement de laisser sans réponse 2 éléments.

Guy Lavallée propose d'ajouter l'élément suivant aux critères de sélection : adhérer à la mission et de la vision de l'école. L'élément est ajouté au document.

12. Intervention de la présidente

La présidente, Mme Boileau mentionne qu'il y a un sondage qui est passé aux élèves en lien avec l'estime de soi, les qualités à apprendre à l'école, la perception de la mission scientifique, il y a 12 questions pour permettre de faire un suivi d'année en année. C'est un sondage qui a été passé depuis l'année scolaire 2020-2021.

Ex de questions posées aux élèves dans le sondage : j'apprends à me faire confiance, on m'apprend à persévérer quand c'est difficile, je me sens bien et en sécurité, j'aime mon école, quel a été ton moment préféré à l'école ?

Catherine Boileau souhaiterait trouver un moyen pour que la logistique soit améliorée pour la complétion.

Marie-Josée Laprise propose que le questionnaire se fasse par le biais Google Form.

D'autres membres proposent une formule hybride.

Mme Mélanie Paradis mentionne que pour les petits élèves, les questionnaires en format papier sont favorables.

Julie Taillefer suggère que certains termes du sondage comme "persévérer" soient vulgarisés davantage afin de s'assurer de la compréhension de tous les élèves de l'école.

Catherine Boileau s'engage à compiler les résultats des jeux-questionnaires.

Guy Lavallée demande d'avoir accès à la compilation des résultats des dernières années.

Mme Boileau s'engage à lui transmettre.

13. Mot de la directrice

Il y aura une sortie de camp d'été pour les élèves de 5^e et de 6^e année.

6^e année : 2 nuits au camp Saint-François

5^e année : 1 nuit au camp de Portneuf.

L'expo-sciences s'est déroulée le 4 avril dernier. La nouvelle formule permettait d'avoir 2 périodes plutôt qu'une pour la visite des parents.

La formule permettait de séparer les élèves plus jeunes des élèves plus vieux.

Samuel Lauzon mentionne que c'était une belle expérience pour lui et ses enfants.

Aurélié mentionne que cela a été parmi ses expo-sciences préférées. Elle a aimé la formule et mentionne que les élèves étaient davantage prêts à répondre à des questions.

Dominique Roy mentionne que l'équipe-école et les élèves ont en effet travaillé très fort pour organiser cet évènement.

L'Expo sciences des plus jeunes est prévue le 12 juin prochain. Mme Roy mentionne espérer pouvoir utiliser l'arboretum pour cet évènement.

Il y a un auteur de livre qui viendra à l'école : Shayne Michael, auteur autochtone.

Il y a une activité sur la sécurité à vélo financée par Desjardins pour les plus vieux qui aura lieu dans les prochaines semaines.

Il y aura la semaine interculturelle à la fin avril qui est organisée par les éducateurs du service de garde et l'enseignante de francisation.

Annie Robillard-Beaulac mentionne que tout le mois de mois sera au thème interculturel : langage, nourriture, habillement, etc.

14. Rapport de la représentante du comité de parents

Catherine Boileau mentionne qu'il y avait peu de sujets qui touchaient l'école. Il a été question de l'occupation des bâtiments (il y a plusieurs dépassements d'élèves actuellement).

La construction d'une nouvelle école dans le coin du magasin IKEA est en suspend actuellement. Le centre de service est en attente d'avoir l'approbation de la Ville de Québec qui attend de savoir si le tramway passera ou non sur ce terrain.

15. Rapport de la représentante de l'OPP

Mme Lévy mentionne qu'il y a eu une discussion pour l'intégration du numérique dans les classes.

Il y a eu un point au niveau de l'obligation de la fréquentation scolaire. Les parents ont dû débattre sur les critères qui font qu'un élève perd sa place ou non si, par exemple, il part en voyage 3 semaines pendant l'année scolaire. Les parents ont dû émettre une liste des propositions de critères qui serait émise à M. Pleau.

En résumé, il y avait plusieurs écoles de pensées comme ça sera du cas par cas, il faut évaluer le niveau de besoin de l'élève pour les critères. D'autres parents parlaient de mettre un critère de temps d'absence pour garde ou non sa place.

16. Questions des membres

Il n'y a aucune question des membres.

17. Levée de la séance

C.E.-2023-24-32	IL EST PROPOSÉ par Catherine Boileau et RÉSOLU UNANIMEMENT de lever la séance à 21h20.
-----------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------

Prochaine rencontre : le 14 mai à 19h30

Catherine Boileau
Présidente

Dominique Roy
Directrice